

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 43 (1935)
Heft: 3

Rubrik: Chronique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHRONIQUE

Après avoir essayé vainement d'écrire un journal de ses actes et des événements politiques du temps, Louis Ruchonnet se borna dès 1885 à inscrire sur des feuilles d'agenda les faits les plus saillants de son activité personnelle, de celle du Conseil fédéral et les affaires vaudoises. Quoique ne renfermant pas souvent des renseignements tout à fait nouveaux, ces notes sont cependant toujours intéressantes par le fait que leur auteur était bien placé pour pouvoir, en quelques mots, faire comprendre clairement certains événements et dévoiler les pensées intimes des membres du gouvernement fédéral. On y trouve aussi des indications sur l'activité extraordinaire de Louis Ruchonnet, activité qui eut raison beaucoup trop tôt de la solidité de son organisme.

Ces feuilles d'agenda furent transmises plus tard à M. Félix Bonjour par la veuve de Louis Ruchonnet. Le bénéficiaire a été bien inspiré en les publiant dans la *Revue du Dimanche* dès le 13 janvier 1935 jusqu'au 7 avril sous le titre : *Les agendas de Louis Ruchonnet*.

M. Félix Bonjour, dont on connaît les *Souvenirs d'un journaliste*, a rendu ainsi un grand service à ceux qui s'intéressent à notre histoire contemporaine et — chose importante aujourd'hui — aux négociations relatives au percement du Simplon et au rachat des chemins de fer.

* * *

Les grands travaux de voirie entrepris à Lausanne pour relier directement l'avenue du Léman et la chaussée de Mon-Repos à la Caroline et au Pont Bessières, font tomber bien des arbres et quelques constructions qui ont un modeste intérêt. M. G. Bridel a consacré à cette question un article dans la *Feuille d'Avis de Lausanne* du 18 avril, sous le titre *Au sortir d'Etraz*.

Les deux hameaux formant entre Prilly et Romanel la commune de Joux-tens-Mézery sont surtout connus par quelques superbes propriétés qui, avec leurs anciennes et belles maisons, furent habitées pendant fort longtemps par un certain nombre de familles de la haute société lausannoise. M. Maxime Reymond a consacré à l'histoire ancienne et moderne de cette commune une monographie très complète qui a paru dans la *Feuille d'Avis de Lausanne*, le 30 mars et les 6, 13, 20 et 27 avril.

Dans *L'Ami de Morges*, M. Kupfer a consacré trois articles (3, 6 et 10 avril) à un curieux *Compte de tutelle du milieu du XVI^{me} siècle*.

Au cours de la dernière assemblée générale de l'*Association du Vieux-Moudon*, en automne 1934, M^{me} Kautzsch avait lu un travail qui, sous le titre de *Choses et gens d'autrefois*, renfermait, d'après les manuaux des Conseils, beaucoup de renseignements et traits de mœurs intéressants et pittoresques sur la vie moudonnoise au XVIII^{me} siècle. Ce travail a été publié dans le journal *L'Eveil*, de Moudon, les 11, 15 et 22 janvier 1935.